
Commissione consiliare 3a

POLITICHE PER IL MARMO, ARTICOLO 21

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 04.03.2024 CONVOCATA ALLE ORE 11.00

O.D.G.:

1. Regolamento sulla tracciabilità: incontro con le parti sindacali;

2. Comunicazioni del Presidente.

Sono presenti: il presidente Nicola Marchetti e i consiglieri Gianmaria Nardi, Alberta Musetti,

Marzia  Butteri,  Augusto  Castelli  (in  sostituzione  di  Koudsi  Hicham),  Massimiliano  Bernardi,

Matteo Martinelli e Filippo Mirabella.

Presenziano  alla  seduta:  la  sindaca  Serena  Arrighi,  il  dirigente  Giuseppe  Bruschi  e  i

rappresentanti sindacali Nicola Del Vecchio, Franco Borghini e Andrea Figaia.

Svolge le funzioni di segretaria verbalizzante Erika Evangelisti.

La seduta ha inizio alle ore 11.10.

Il presidente Marchetti, constatato il numero legale, dichiara aperta la seduta introducendo

l’argomento all’ordine del giorno. 

La sindaca Arrighi interviene ricordando che la tracciabilità viene realizzata, in applicazione

della L.R.T. n. 35/2015, attraverso due fasi: dalla cava alla pesa e dalla pesa all’opificio; nel primo

step verrà messo a disposizione uno specifico software elaborato sulla base delle competenze

acquisite  a  seguito  del  periodo  di  sperimentazione  e,  in  un  secondo  momento,  le  imprese

saranno  libere  di  utilizzare  programmi  e  sistemi  informatici  propri  purché  rispettino  alcune

caratteristiche indefettibili che saranno definite nel Regolamento e con l’obbligo di trasferire al

server del Comune di Carrara, con cadenza giornaliera e secondo specifiche indicazioni, i dati di

lavorazione del materiale da taglio. La Sindaca sottolinea l’importanza dell’art. 7 della proposta di

Regolamento all’ordine del giorno che fa riferimento alla tracciabilità dei prodotti sostitutivi dei

materiali da taglio nella possibilità di creare un’economia alternativa precisando che si tratta di

prodotti ottenuti dai derivati dei materiali da taglio e in grado di realizzare manufatti equivalenti

che,  ove  realizzati  nel  sistema  produttivo  locale,  contribuiscono  al  raggiungimento  della

percentuale di lavorazione all’interno della ‘filiera locale’. La Sindaca informa che, nel caso di

inadempimenti verificabili attraverso lo svolgimento di un’attività di controllo svolta in automatico

dalla  pesa pubblica  e  dal  personale  degli  uffici  comunali,  il  Comune intraprenderà opportuni

provvedimenti. La Sindaca conclude comunicando che il software relativo alla prima fase della

tracciabilità, denominato “tracciabilità cava-pesa”, sarà realizzato ed implementato dal Comune di
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Carrara entro 90 giorni dall’approvazione del Regolamento (salvo diverse tempistiche dovute allo

svolgimento  degli  adempimenti  amministrativi  e  tecnici  per  l’implementazione  dello  stesso)

dandone comunicazione,  entro 30 giorni,  a  tutti  i  “Concessionari  escavatori”  e  a  tutti  gli  altri

“Soggetti autorizzati” che, entro 60 giorni dalla comunicazione precedente, dovranno provvedere

ai  necessari  adempimenti  al  fine  di  implementare  il  processo  di  “tracciabilità  cava-pesa”,

compresa l’installazione del software.

Il rappresentante sindacale Borghini ritiene che, dopo anni dall’approvazione della L.R.T. n.

35/2015 che ha rappresentato un punto importante di mediazione con le imprese, sia giusto che

la stessa venga rispettata.

Il  rappresentante sindacale Del Vecchio crede che la proposta di Regolamento illustrata

dalla  Sindaca sia  stata  predisposta  in  modo opportuno,  condivide la  richiesta  del  Segretario

Borghini  di  rispettare  la  normativa  regionale  e  auspica  sia  un  potenziamento  degli  uffici  del

marmo, che si trovano con un alto carico di lavoro, sia una velocizzazione dell’iter procedurale

affinché si concluda in tempi brevi l’attuale fase di autodichiarazione. Il rappresentante sindacale

domanda se esiste un Regolamento di gara.

Il rappresentante sindacale Figaia giudica appropriato tracciare i materiali lapidei avendo

l’accortezza di rispettare la L.R.T. n. 35/2015 e chiede alla Sindaca di considerare, nell’operare

scelte riguardanti il settore del marmo, i seguenti elementi che reputa estremamente importanti:

l’occupazione, l’ambiente e la sicurezza sul lavoro. Il  rappresentante sindacale ricorda che, in

ogni  incontro svolto,  è sempre stato chiesto di  porre una giusta attenzione su tali  aspetti,  in

particolare  sull’occupazione  che  negli  ultimi  anni  è   stata  erosa  dai  macchinari  di  nuova

generazione.

Il consigliere Bernardi si aspettava una maggiore contestazione da parte dei rappresentanti

sindacali nei confronti della L.R.T. n. 35/2015 dato che alcune aziende non riusciranno a lavorare

il 50% del materiale da taglio con il rischio di essere assorbite da imprese più grandi, che saranno

le uniche in grado di adempiere tale obbligo. Il consigliere invita la stessa Sindaca a intervenire

per  richiedere  una  variazione della  succitata  legge  regionale  e  dichiara  che  non voterà  tale

proposta  di  Regolamento  se  non  saranno  apportate  le  opportune  modifiche  alla   L.R.T.  n.

35/2015 in grado di tutelare le piccole-medie imprese.

Il presidente Marchetti comunica che sarà convocato un prossimo incontro per un confronto

con gli industriali.
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Il consigliere Martinelli rammenta che, quando la  L.R.T. n. 35/2015 è stata approvata, più

parti hanno messo in luce elementi di criticità ed è stata spesso modificata ma ritiene che l’art 38

della succitata legge regionale recepisca ciò che deriva sia dalla normativa nazionale sia dalla

normativa  europea  e  dia  una  facoltà  alle  imprese,  premiandole,  evitando  alle  stesse  di

partecipare a una gara pubblica.

Il consigliere Nardi fa notare che la lavorazione del  50% di materiale da taglio è un dato

nato da un confronto con le imprese e, considerando che molti settori hanno bisogno che i loro

dati diventino patrimonio pubblico, apprezza la trasparenza che garantisce l’attività di tracciabilità.

Il consigliere giudica significativo capire il dato che arriverà nell’obiettivo di perfezionare sempre

di più il sistema di tracciabilità e coglie l’occasione per evidenziare i recenti miglioramenti che si

sono realizzati nel settore del marmo, tra cui quelli relativi alle rese.

La  consigliera  Musetti  crede  che  il  Regolamento  illustrato  sia  stato  predisposto

accuratamente nel rispetto della legge e senza incongruenze rispetto alla normativa regionale.

Il  consigliere  Mirabella  domanda  se  dal  2015  ad  oggi  sia  stata  fatta  una  stima  sulle

percentuali di lavorazione.

La  Sindaca  afferma che  l’attuale  lavorazione in  loco  è  consistente  per  diverse cave  e

manifesta la volontà dell’Amministrazione di portare tutte le imprese ad avere una percentuale di

filiera accettabile ricordando che sono stati fatti diversi incontri con gli imprenditori del marmo per

condividere il più possibile le scelte politiche. La Sindaca comunica che si impegnerà a riunire un

Tavolo istituzionale dove saranno presenti coloro che rappresentano una pluralità di soggetti per

approfondire  questa  tematica  e  per  raccogliere  eventuali  suggerimenti.  La  Sindaca  conclude

dichiarando che ha dato incarico a un team di lavoro di  predisporre il testo di un Regolamento di

gara.

Il  presidente  Marchetti  ringrazia  i  presenti  per  la  partecipazione alla  riunione odierna e

dichiara chiusa la seduta alle ore 12.30.

Il Presidente La segretaria verbalizzante
F.to Nicola Marchetti F.to Erika Evangelisti
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